



Praxislerntag – ein wöchentlicher Lerntag im Betrieb

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Schuljahr 2025/2026 führt unsere Schule aufgrund der positiven Erfahrungen einen „Praxislerntag – ein wöchentlicher Lerntag im Betrieb“ für Schülerinnen und Schüler der 9.Klassen ganzjährig durch. Er ergänzt die Blockpraktika und umfasst einen Arbeitstag in einem Betrieb für die Dauer eines Jahres (immer freitags, außer in den Schulferien, an den Feiertagen und nicht am beweglichen Ferientag 15.05.2026). Der erste Praktikumstag im neuen Schuljahr wird der 12.September 2025 sein.

Die Schülerinnen und Schüler sollen durch das regelmäßige praktische Lernen eine realistische Vorstellung von den Erwartungen und Anforderungen im späteren Berufsleben erwerben, eigenverantwortliches zielgerichtetes Handeln im Betrieb und in der Schule erlernen und ihre Chancen im Hinblick auf die richtige Wahl eines Ausbildungsberufes verbessern.

Im Laufe des Praktikums sollen Schülerinnen und Schüler in realistische Arbeitsabläufe eingebunden werden und eine besondere betriebliche Lernaufgabe erledigen. Dafür wählen Sie einen Bereich aus, in dem sie intensiv arbeiten und durch eine schriftliche Arbeit ihren dabei stattfindenden Lernprozess dokumentieren.

Über ihren Tätigkeiten an den Praxislertagen führen die Schülerinnen und Schüler ein Berichtsheft. Dieses wird in regelmäßigen Abständen, etwa alle 6 bis 8 Wochen, von der betreuenden Lehrkraft kontrolliert und zensiert. In einer Einweisung zu Beginn des Schuljahres werden den Praktikanten die Termine zur Abgabe des Heftes mitgeteilt.

Ein Beurteilungsbogen, in dem die Betriebe die Arbeit der Praktikanten bewerten, und Auswertungen des Praxislertages im Unterricht sind Grundlage für die Bewertung des betrieblichen Lernens. Durch den Einsatz des Beurteilungsbogens soll den Schülerinnen und Schülern eine Rückmeldung zu ihrem Lern- und Arbeitseinsatz gegeben werden und Hinweise darauf, in welche Bereichen sie noch Defizite haben bzw. wo ihre besonderen Fähigkeiten liegen.

Für den Praxislerntag gestaltet unsere Schule die Zusammenarbeit mit den Betrieben aktiv. Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie an einer Zusammenarbeit mit unserer Schule interessiert sind. Für weitere Informationen stehen wir Ihnen persönlich und telefonisch gerne zur Verfügung. Unser Fachlehrer für Arbeit-Wirtschaft-Technik wird Sie und die Schülerinnen und Schüler bei der Durchführung des Lerntages unterstützen.

Ein rechtlicher Hinweis:

Der Praxislerntag ist eine Schulveranstaltung im Rahmen der Berufsorientierung. Für den Versicherungsschutz der Schülerinnen und Schüler gilt Punkt 5.3 des Zukunftsleitfadens zur schulischen beruflichen Orientierung „Alle werden gebraucht“ (zu finden unter https://www.bildung-mv.de/export/sites/bildungsserver/.galleries/dokumente/berufliche-orientierung/BO-Konzept_Lesefassung.pdf). Darin heißt es u.a.:

„Das Praxislernen und damit auch der Praxislerntag sind als schulische Veranstaltungen ebenso versichert wie beispielsweise das Schülerbetriebspraktikum. Dies betrifft sowohl den gesetzlichen Unfall- als auch den Haftpflichtversicherungsschutz.“

Vielen Dank für Unterstützung unserer Schülerinnen und Schüler. Weitere Hinweise zur Durchführung des Praxislerntages im Schuljahr 2025/2026 erhalten Sie zu Beginn des Schuljahres. Für Fragen in dieser Angelegenheit nehmen Sie gern mit uns Kontakt auf.

Mit freundlichen Grüßen

H.Hollstein
Schulleiterin